

高菜のアミノ酸配糖体に関する研究

山形県立米沢女子短期大学

横光草 ○石田哲夫

目的

高菜は山形県では品種改良した、青菜と呼称し、秋季、主に漬物用に若菜茎を食用にする。この高菜を研究材料として、その中に含まれるアミノ酸と糖との結合物である、アミノ酸配糖体を分離し、その性質を検討した。

方法

高菜の細切物を熱水抽出し、抽出液に酢酸鉛を加えて沈過し、その沪液を濃アミニア水でpH8.0に調整後、塩基性酢酸鉛を加えて沈殿物を得た。沈殿物はH₂Sで脱鉛し、遠心分離して得た上澄液をアルコール処理し、白色無定形の粉末を得た。この白色粉末には、N、呈色反応、ペーパークロマトグラフィーにより構成成分を検索すると共に、IR、UV測定およびケルダール法によりN量の定量を行なった。一方、N-ケルコシド合成法により、グルタミン酸とグルコースの結合物を合成し、分離物との諸性状を比較した。

結果

高菜より分離した白色無定形粉末は、ニンヒドリン反応、モーリン反応が陽性で、N含有量が約4.5%となり、グルタミン酸・グルコシド C₆H₁₀O₉N の計算値 4.5% とは一致した。また、分離物の IR、UVスペクトルは、もれよりの標準品と一致することにより、この白色粉末は、グルコースとグルタミン酸の 1 モル配合物であると推定した。